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GHISLETTA R. - Con questa interpellanza solleviamo il problema riscontrato da alcuni 
allievi, anche ticinesi, che hanno frequentato l'Alta scuola pedagogica dei Grigioni (ASP) – 
che, con una durata analoga a quella di Locarno, porta al conseguimento di un titolo del 
valore di 180 punti o European Credit Transfer System (ECTS) – i quali, purtroppo, si 
trovano attualmente precluso l'accesso ai concorsi e anche alle supplenze. Questo perché 
la scuola non è ancora stata formalmente riconosciuta dalla Conferenza svizzera dei 
direttori della pubblica educazione (CDPE), e ne deriva quindi una situazione 
incongruente: le persone che hanno conseguito la formazione di maestro elementare e 
dell'infanzia vengono escluse, senza tener conto che altre persone – non foss'altro che per 
il semplice fatto che hanno concluso la loro formazione parecchi anni fa – insegnano 
nonostante la formazione "ridotta". 
Detto ciò invito il Dipartimento dell'educazione, della cultura e dello sport (DECS) a offrire 
maggiori sbocchi lavorativi per i diplomati dell'ASP almeno per quanto attiene alle 
supplenze, in attesa che, con il riconoscimento della scuola da parte della CDPE, la 
situazione si sblocchi.  
 
 
GENDOTTI G., DIRETTORE DEL DIPARTIMENTO DELL'EDUCAZIONE, DELLA 
CULTURA E DELLO SPORT - Gli interpellanti chiedono al Consiglio di Stato se non 
ritiene di dover cambiare prassi per quanto riguarda il riconoscimento dei diplomi dell'ASP 
nella Scuola dell'infanzia ed elementare, in particolare per il ciclo triennale 2003/2006 di 
formazione.  
Ho già avuto modo di discuterne con il collega Claudio Lardi (Canton Grigioni) nel corso 
del mese di settembre, e ho formulato alla sua attenzione una risposta scritta. 
Il DECS riconosce i diplomi di docente degli altri Cantoni nel momento in cui gli stessi 
sono riconosciuti dalla CDPE.  
Ciò vale, evidentemente, anche per quelli rilasciati dal Canton Grigioni. Purtroppo, alcuni 
studenti che hanno seguito i corsi a Coira, non hanno ancora potuto fruire del 
riconoscimento della CDPE poiché l'Alta scuola pedagogica di Coira non è ancora stata 
riconosciuta. 
Il Regolamento della CDPE prescrive che «i diplomi cantonali o riconosciuti da uno o più 
Cantoni che sono rilasciati durante un periodo transitorio di 10 anni dopo l'entrata in vigore 
del presente regolamento, sono a loro volta riconosciuti dopo il riconoscimento dei primi 
diplomi d'insegnamento ai sensi del presente regolamento»1. Non appena ciò avverrà, da 
parte del Canton Ticino non vi saranno preclusioni nei confronti di coloro che avranno 
seguito la ASP grigionese e che vorranno cercare un'attività lavorativa in Ticino. 

                                            
1 Regolamento concernente il riconoscimento dei diplomi delle scuole universitarie per i docenti e 
le docenti del livello prescolastico e del livello elementare del 10 giugno 1999, art. 18 [RL 4.3.2.3]. 



La decisione del DECS è inoltre conforme all'Accordo sul riconoscimento dei diplomi 
scolastici e professionali, approvato dal Gran Consiglio il 6 febbraio 19952. In particolare 
l'art. 8 cpv. 2 precisa che «i Cantoni che hanno accettato l'accordo garantiscono, ai 
portatori di un diploma riconosciuto, il medesimo diritto di accesso alle professioni 
regolamentate sul piano cantonale alla stessa stregua dei loro cittadini e cittadine che 
sono in possesso di un corrispondente diploma scolastico e professionale». 
Il Cantone Ticino opera quindi in conformità di questo accordo e, ripeto, non appena l'ASP 
grigionese sarà riconosciuta dalla CDPE, il titolo sarà automaticamente riconosciuto anche 
in Ticino. Dalle informazioni pervenutemi sembra che quanto precede possa avvenire già 
nei prossimi mesi. 
 
 
GHISLETTA R. - Reputo che bisognerebbe valorizzare maggiormente la realtà della 
Svizzera italiana. Inoltre Coira non è in Unione Sovietica ma in Svizzera, e quindi 
dovremmo cercare di facilitare il riconoscimento di questa scuola, a maggior ragione 
perché frequentata anche da allievi ticinesi. Mi sembra che il mondo stia diventando 
sempre più burocratico e cavilloso riguardo a tutta una serie di regolamenti, ovvero si 
guarda sempre meno alla sostanza e sempre di più ai regolamenti. Mi considero 
parzialmente soddisfatto. 
 
 
Parzialmente soddisfatto l'interpellante, l'atto parlamentare è dichiarato evaso. 
 
 
 

                                            
2 Messaggio no. 4309: Accordo intercantonale del 18 febbraio 1993 sul riconoscimento dei diplomi 
scolastici e professionali ,11.10.1994. (Raccolta dei verbali del Gran Consiglio, sessione autunnale 
1994, pag. 2121). 


